

ZUVERLÄSSIG

KOMPETENT

2018 Versprochen & gehalten

Sie können sich selbst überzeugen, was aus den Zielen aus dem 2018er Programm geworden ist.

Ein Auszug:

- ✓ keine neuen Wohngebiete auf den Feldern Richtung B1 und Hönow.
- ✓ Ausbau der Grundschulen
- ✓ Mehr Zebrastufen zur Schulwegsicherung
- ✓ Sporthallenkapazitäten erweitern
- ✓ ein neues Vereinsheim am Jahnsportplatz
- ✓ Trainierbahnnutzung für alle sichern und Abholzung verhindern
- ✓ Maßnahmen zur Regenentwässerung nach den 2017er Starkregenereignissen



VERLÄSSLICH

ERFAHREN

Liebe Neuenhagener,

seit acht Jahren setze ich mich als Bürgermeister für solide Finanzen, vernünftige Entscheidungen und ein gutes Miteinander in Neuenhagen ein.

Wir – das sind Bürger, eine funktionierende Verwaltung, unsere tollen Vereine und eine starke Wirtschaft – wir gemeinsam haben vieles erreicht.

Durch kluge Planung konnten wir wichtige Projekte der Daseinsvorsorge zum Wohl aller umsetzen. Neuenhagen ist und bleibt damit ein Wohnort mit hoher Anziehungskraft und einem intakten sozialen Umfeld.

Ich verstehe mich nach wie vor nicht als Politiker, sondern als Neuenhagener Bürger, der sich den konkreten Aufgaben der täglichen Arbeit widmet, Lösungen und Kompromisse sucht und, vor allem, umsetzt.

Ich wäre Ihnen dankbar, wenn Sie mir erneut oder erstmalig Ihr Vertrauen schenken, um die positive Entwicklung weiterzuführen.

Ihr Bürgermeister

Ansgar Scharnke



Ansgar
Scharnke



**Unser
Bürgermeister**



GEMEINSAM FÜR NEUENHAGEN

Mehr Informationen unter:

www.SCHARNKE.com

Unsere Erfolge

Langfristig bedeutsam und größter Erfolg war sicherlich die Erweiterung unseres Gewerbegebietes um 40 Hektar samt anschließender Veräußerung des Grundstücks.

Der Gewinn hat unsere Investition in die neue Grundschule mit Hort und einer großen Sporthalle mehr als gedeckt.



Ohne diese Einnahme hätte ein Kredit unseren Haushalt auf Jahrzehnte auch für unsere Kinder belastet und unsere Handlungsfähigkeit stark eingeschränkt.

Anderswo wird in Krisenzeiten gespart. Wir in Neuenhagen haben die Investitionen deutlich erhöht.

Für Bauvorhaben der öffentlichen Hand selten: Die neuen Grundschule wurde pünktlich und im Kostenrahmen fertig, die Sporthallenkapazitäten verdoppelt. Seit 2018 haben wir die Investitionen kontinuierlich und mutig gesteigert. Viele Straßen, ein Feuerwehrstandort im Nordring, ein Vereinsheim, der Jugendclub, ein Radparkhaus und zwei



Sporthallen wurden gebaut. Zahlreiche Sanierungsmaßnahmen in kommunalen Liegenschaften und im Freibad sind erfolgt. Nach den Starkregenereignissen 2017 wurden mehrere Mio. € in den Ausbau von Regen- und Staukanälen investiert.

In dieser Zeit hatte Neuenhagen alle Jahre pünktlich einen genehmigten Haushalt und war immer handlungsfähig. Dies auch dank der verantwortungsvollen Arbeit der Gemeindevertretung.

Die Einnahmen aus der Gewerbesteuer sind von 5 Mio. EUR in 2017 auf über 7 Mio. EUR gesteigert worden.

Neuenhagen hat ein überaus buntes Vereins- und Kulturleben. Wir unterstützen finanziell und durch die Organisation zahlreicher Veranstaltungen: So konnte unser Oktoberfest vertraglich für die nächsten fünf Jahre gesichert werden.

Für die Jugendarbeit haben wir mehr Mittel bereitgestellt als jede andere Gemeinde im Landkreis. Mit dem neuen Kinder- und Jugendbeirat mischen nun die Jugendlichen selbst mit.

Meine Ziele

Solide Finanzen, zum Wohl aller eingesetzt, stehen an erster Stelle. Dazu müssen wir Einnahmen steigern und Ausgaben kontrollieren. Dabei gibt es keine Steuererhöhungen!

Den **Investitionsstau** möchte ich weiter **abbauen** und kontinuierlich in Schulen und Kitas, Straßen und (Rad)-Wege, die Modernisierung der kommunalen Liegenschaften und die Stärkung unserer KENeu GmbH investieren. Diese soll beginnend mit Blume-Liebe den **kommunalen Wohnungsbestand erweitern**. Moderner Wohnraum für junge Erwachsene ebenso wie für Senioren kann dabei **dämpfenden Einfluss auf die Mieten** ausüben. Blumen-Liebe und das Reichelt-Dreieck sollen in den nächsten Jahren als neue Quartiere entwickelt werden.

Bereits jetzt in der Planung soll der **Neubau eines repräsentativen Bahnhofs** mit Fahrradaufbewahrung, öffentlicher Toilette, Bistro, Gewerbe und einer neuen Sparkassen-Geschäftsstelle 2027/28 beginnen.

Ebenso soll die KENeu in der Wolterstraße ein Gebäude für eine **Arztpraxis** errichten. Daneben unterstütze ich überall, z.B. in der Niederheidenstraße die Schaffung von Praxisräumen und die Ansiedlung von Ärzten weiter.

Um **unsere Wirtschaft zu stärken**, möchte ich neue Gewerbegrundstücke für kleine und mittlere Neuenhagener Unternehmer ausweisen und vergeben.

Verkehr: Die **Bahnunterführung Hauptstraße** ist vordringlich. Entsprechend unserer Machbarkeitsstudie von 2022 möchte ich diese nun bei Bahn und Bund durchsetzen. Beim Ausbau der Bahnstrecke

poche ich auf **Lärmschutzmaßnahmen** entlang der Gleise. Ebenso unterstütze ich die Verlängerung der Lärmschutzwand südlich der Güstrower Straße für die Bewohner des Ostseeviertels.

Ein neuer Kunstrasenplatz wird dringend benötigt. Die Sanierung des alten Platzes, Tribünen und Lärmschutz am **Jahnsportplatz** stehen oben auf der Agenda.

Und, wenn Landkreis und Hoppegarten mitmachen: Eine **staatliche weiterführende Schule** und danach eine **Schwimmhalle** auf dem KWO-Gelände. Die Schule bauen wir andernfalls selbst am Gruschenweg!

Schließlich und weiterhin gilt: Wir wollen keine neuen Wohngebiete auf den Feldern Richtung B1 und Hönow, die Trainierbahn für alle sichern und den **Gartenstadtcharakter bewahren**, damit unser Heimatort seinen besonderen Charme behält.

